
À votre avis, comment l’agglomération de Montréal pourrait stimuler la tenue régulière et 
récurrente d’un plus grand nombre d’événements sportifs et multisportifs majeurs sur son 
territoire, optimiser les avantages et retombées qu’ils procurent et assurer leur réussite ? 

Constats et recommandations:

Nous supportons le mémoire de Sport-Québec en ce qui attrait au guichet unique
et à l'uniformité de la tarification.  Nous aimerions apporter les ajouts suivants: 

Il ne suffira pas d'offrir un guichet unique puisque la majorité des villes environnantes sont plus 
agressives et offrent souvent des services adaptés et la gratuité au niveau des services et location 
des sites.   Il faudra être meilleur et venter les attraits de Montréal pour que l'organisateur voit une
valeur ajoutée à opter pour Montréal versus la banlieue immédiate.

Utiliser le même outil lorsqu'on évalue les retombées économiques et touristiques (fourni et élaboré 
par les employés du guichet unique).

Le guichet unique doit posséder une certaine flexibilité dans ses actions afin de pouvoir répondre 
aux demandes logiques mais spécifiques à chaque type d’événement et respecter ses réalités 
qui pourraient différer des normes potentielles en matière de procédure de la Ville de Montréal.  
Notamment, la tarification.  L’appellation « International » ne signifie pas « profit ».

Établir une grille de qualification pour les événements, basé sur les retombées potentielles et non
uniquement sur la renommée de l'événement (championnat du monde discipline X vs événement
annuel de moindre envergure – nous avons besoin de conserver les deux!).

S'il est impossible de pouvoir remplacer les employés de la ville par des professionnels du sport ou
des terrains (lire ici les employés affectés à l'entretien des terrains qui n'ont aucune expertise ou
connaissance de base menant même à l'insécurité des athlètes), avoir une équipe dédiée aux 
événements avec des critères de sélection pré-établis.

Dans plusieurs cas, les événements récurrents (annuels) n’ont pas besoin d’une aide financière
puisqu’ils jouissent d’un patrimoine intéressant en matière d’équipement et d’expertise mais 
nécessitent une aide logistique et fiable en ce qui attrait aux services et prêts d’équipement / 
installations de la Ville de Montréal.  Ces événements, quoique souvent de moins grande envergure, 
ne sont pas à mettre de côté puisqu’ils contribuent grandement à l’atteinte de plusieurs objectifs 
(touristique, sportif, etc.)  

La Ville de Montréal doit devenir une partie prenante importante si l’événement est qualifié et son 
guichet unique devrait avoir priorité sur les équipements, installations sportives et activités des 
associations régionales ou locales.


